
平成２１年第３回 洞爺湖町議会定例会一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
１０番 
 五十嵐 篤 雄 

 
１．ジオパーク認定を受

け今後の役割と地域

振興の具体的計画や

事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２． 救急医療の現況と今

後について 

 
（１）４市町で構成するエコミュージアム協議 

会がジオパークの認定を目指すことにな

った経緯は。 
 

（２）ジオパーク認定に向け当町はどんな役割

を担ったのか、また、今後果すべき役割

はなにか。 
 
（３）地域振興へ大きく期待がかかるが、具体

的な計画や事業は。（特に教育や観光等） 
 
（４）防災意識の再構築の考えは。 
 
 
（１）救急医療について、当町の体制、発生件

数と傾向、財政負担、町民の要望等現況

は。 
 
（２）救急医療機関への財政支援で関係自治体

に応分の負担をお願いしては。 
 
（３）現状を踏まえ、安心な町づくりを目指し

て救急体制の検討が必要と思うが。 

① 

１４番 
七 戸 輝 彦 

 
１．財田地区・名画にも

勝る田園風景を未来

に 

 
（１）財田親水公園について 
   ①親水公園の出来た経緯は。 
   ②概ねの親水公園の年間利用者数は。 
   ③活用方法と宣伝は。 
 
（２）ビュースポットはどの辺りと考えている

か。 
 
（３）農地にふさわしくない光景を見かけるが、

対策は。 
 
（４）財田地区の耕作面積の推移は。 
  

② 
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２． 定額給付金、子育て

応援特別手当の申請

状況について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．今後の町政執行につ

いて 
 
 

 
（１）定額給付金と子育て応援特別手当の申請

期限を確認したい。 
 
（２）定額給付金と子育て応援特別手当の申請

状況や、その給付率などはどのようにな

っているか。 
 
（３）申請締切日の周知などへの対応は。 
 
（４）子育て応援特別手当２１年度版が厚生労

働省のＨＰに載っている。政権が代わっ

たからと言って、よもや給付中止とはな

らないと思うが、何か情報はあるか。 
 
（１）長崎町政も今期は残すところ半年となっ

た。町政の総仕上げで行っておかなけれ

ばならないことは何だと考えているか。 
 

 

 ９番 
 佐々木 良 一 

 
１．行財政改革と各種事

業との関係について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）洞爺湖町は財政健全化団体の指定を前に

大幅な行財政改革が求められています。

一方においては、豊かな町民生活、活力

ある町づくりのエネルギーが求められて

います。事業の縮小、廃止によっては、

町民エネルギーが失われていく心配があ

ります。以下の点について、理事者の考

え方を伺います。 
   ①子育て支援、少子化対策について。 
   ②保育所の運営と今後の統合の考え方に

ついて。 
    ・常設保育所 
    ・季節保育所 
   ③各種団体活動の支援について。 
 

③ 
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 １７番 
 千 葉   薫 

 
１．前年１２月定例会に

おいて一般質問をし

た地域担当職員の配

置について及び駐車

場問題についての進

捗状況について 
 
 
 
２．職員の採用について 
 
 
 
 
３．職員の意識改革と人

事評価制度について 
 

 
（１） 昨年の質問から現在に至るまで、何ら報

告等が無く、行政側の対応が見えてこな

い。どの様に進んでいるのか。 
 
（２）町長の執行方針の事業や公約、また、議

会等での質問や提案されるものについて

は、窓口を一本化して（政策室）担当す

る部署を設けてはどうか。 
 
（１）現在、財政健全化の中で不補充という事

で削減を計っているが、将来的なことを

考える上でも、次年度から２人程度でも

採用すべきと思うがどうか。 
  
（１）集中改革プランの中では、職員の意識を

高めるために、人事評価を試行的に２２

年度より導入の予定になっているが、そ

の検討内容は。 
 

④ 

 １２番 
 立 野 広 志 

 
１．中小企業振興基本条

例の制定で、地域の

中小企業の発展を 

 
（１）中小企業基本法にもとづく、町の中小企

業政策の必要性や役割をどのように認識

し、実践してきたのか。 
 
（２）中小企業（事業所）等の現状、及びその

対応策はあるか。 
   ・事業所数、従業員数などの推移 
   ・出荷額、生産額、受注額など町内中小

業（事業所）の経営状況［規模別製造業

事業所の概要］ 
 
（３）地域経済と地域社会の担い手としての中

小企業の役割を踏まえ、中小企業の振興

を町政の重要な課題に位置づける「中小

企業振興基本条例」を制定する考えはな

いか。 
 
 

⑤ 
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２．ＣＡＴＶ撤去と住民

負担の問題について 
 
 
 
 
 
 
 
３．土地の先行取得に財

政的なメリットがな

く、自治体財政を圧

迫する「土地開発公

社」は廃止すべきで

はないか 

 
（１）地デジ放送の実施によるＣＡＴＶ（テレ

ビ共視聴受信ケーブル）の対応方針は。 
 
（２）ＣＡＴＶ設置の経緯と地域、事業額、こ

の間の住民説明の内容について。 
 
（３）ＣＡＴＶ撤去で住民負担が生じることの

無いよう適切な対応を求めます。 
 
（１）土地開発公社の存在意義をどの様に認識

しているか。 
   ・土地開発公社の仕組みと役割について 
 
（２）「塩漬け土地」と町財政への影響について 
 
（３）土地開発公社が外郭団体であることを理

由に、議会の議決を必要としないとされ

ているが、これは議会制民主主義理念に

逆行するものではないか。 

 

 ３番 
 松 井 保 明 

 
１．高齢者対策について 

 
（１）災害時における要援護者の避難支援プラ

ン策定について。 
   ①全体計画の策定について 
    町として高齢者、障害者等に対する対

策の基本的な考え方、対象者の範囲、

又要援護者情報の収集と共有の方法。 
   ②個別計画の策定について 
    自治会又町内会、民生委員等により災

害時に避難支援ができる体制につい

て。 
   ③災害時、要援護者名簿等の整備につい

て、対象となる要援護者はどの様な方

法でとらえているのか。（共有につい

て） 

⑥ 
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２．空家対策について 

 
（２）地域福祉について 
   ①地域福祉計画策定について、町として

の基本的な考え方は。 
   ②計画策定の時期は。 
 
（１）空家・廃屋など火災、犯罪発生観点から

町としての対応策は考えているのか。 
 
（２）移住者受け入れ対策からも空家対策が必

要と思われるがその考えは。 
 
（３）環境の面からもその対応が必要と思われ

るがその考えは。 
 
（４）空家情報の収集はいかなる方法で。 
 
（５）「空家・廃屋に関する管理条例」の制定が

必要と思うがその考えは。 

 

 ８番 
 板 垣 正 人 

 
１． 観光振興について 
 
 
 
 
 
 
 
２．交通安全対策につい

て 

 
（１）開湯１００周年の事業促進の為に、行政

としてどのような役割を果たすつもり

か。 
 
（２）開湯１００周年を契機に、今後の観光振

興のあり方を町としてどの様に考えてい

るか。 
 
（１）交通安全宣言をした当町として、事故防

止の為に、どのような対策を講じるのか。 
   （例：温泉のぞみ団地周辺他） 
 
 
 
 
 
 
 
 

⑦ 
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 １番 
 朝 倉 英 隆 

 
１．世界ジオパーク登録

認定について  
 
 
 
 
 
 
 
 
２．経済活性化について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．新型インフルエンザ

について 

 
（１）８月２３日洞爺湖有珠山が世界ジオパー

クに登録が認定されたが、１市３町で構

成する協議会の組織の内容、今までの経

過について伺いたい。 
 
（２）フットパス事業と関連する所が多いと思

うが、広域的、主体的にコースの設定な

ど施設整備も含め案内標識の設置等、具

体的な計画を持っているか。 
 
（１）リーマンショック以降、経済の立ち直し

が今だ先の見えない閉塞状態が続いてい

るが、特に昨年のサミット以降修学旅行

の学生が極端に減少している。この度の

世界ジオパーク登録は教育的立場でも体

験学習など、プロモーションを実施する

には絶好の機会と思うが、教育委員会・

観光協会との連携、設置活動を具体的に

進める考えはないか。（パンフレットの作

成など） 
 
（２）来年は史実によると開湯１００年の節目

に当たるが、行政側としてどの様に考え

ているのか。具体的に現在までの経過、

今後の進め方について伺いたい。 
 
（１）厚生労働省の発表など、マスメディアの

情報によると、本年９月・１０月に向け

爆発的な感染の危険性が発表されてい

る。洞爺湖町としても安心・安全の町づ

くりの上からも、地元受入れ施設側の一

層の注意と準備が必要と思うが、関連団

体・企業との調整・協議は進められてい

るか。あれば具体的に伺いたい。 

⑧ 

 


